

EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

IFRANQUEO CONCERTADO

Año IX

Precio de suscripción
Una peseta al mes en toda España.
Número suelto 5 céntimos.

CON CENSURA ECLESIASTICA
Tortosa.—Lunes 1 de Mayo de 1916

Redacción y Administración:
Calle de Cervantes «Imprenta Moderna»

Núm. 2.296

El hogar del obrero

No es el hogar de toscos murrillos y de empolvadas paredes, el que encuentra el obrero al llegar a su modesta vivienda, es el reducido comedor, y la aseada cuanto modesta cocina en el que «sobre una de mesa de pintado pino», como dijo el poeta, cubierta de burdo pero blanco mantel, le espera la sobria y apetitosa menestra, preparada por la cariñosa compañera de su vida, o por la solícita madre, con tanta limpieza como buen deseo de satisfacer sus gustos.

Rodéanle los pequeños, si la Providencia le concedió tal beneficio, y compartiendo las tiernas caricias de todos, y distribuyendo con escrupulosa parsimonia los reducidos platos entre agradable conversación, termina la frugal comida, tras la que concede a su cansado cuerpo un consolador reposo. Llega, en fin, la hora de reanudar el interrumpido trabajo, y espera ansioso la primera señal de que termine por aquel día su fatigosa tarea para volver al seno de su familia.

Tal es la modestia y diaria odisea del trabajador honrado de nuestras ciudades y tales son las fases que presenta su vida en el hogar doméstico.

Una y otras son dignas de estudio, y en todas, repetimos, el artista, el escritor, y el filósofo pueden encontrar ancho campo para sus obras y para sus observaciones.

El hogar del obrero cuando en él resplandecen las grandes virtudes de honradez, y del amor al trabajo, cuando a éstas acompañan las que pudiéramos llamar pequeñas virtudes de la familia, como el aseo, el orden, la economía y el ahorro, es un verdadero nido de felicidad, es una esplendente manifestación de la belleza, y es al propio tiempo, un fecundo venero de enseñanza para la vida.

Desde Madrid

El dicho y el hecho

No tengo personalmente animosidad contra el Sr. Azcárate y si bien no sea de los que se entusiasman con discursos, ni con su ciencia de revistas, reconozco que es muy dado a la rectitud, y que sus adversarios han estado en el error al decir que no se torcería su voluntad, si les «asistía la razón», por sus gestiones políticas. Por esas circunstancias, el Sr. Azcárate, era persona grata a todas las minorías, pues a sabiendas nunca cooperó a nada que de cerca o de lejos vulnerase sus derechos. Basta esto para que nos expliquemos todos lo que se ha escrito y hablado con motivo de la derrota de aquél, y para que algunos muy liberales y muy demócratas y hasta no pocos titulados republicanos se encarasen con el cuerpo electoral de León, y sin parar mientes en que representa a la opinión pública soberana, le hayan llamado miserablete, cochinito y puerquecín, por revelarse contra el maestro.

Peró hay más. En el Congreso hemos oído alguna vez al difunto Canalejas y creemos recordar que al propio Azcárate, con el asentimiento de liberales y demócratas, que no era lícito a un gobierno presentar como candidato a senador o diputado por un distrito, al que en las elecciones generales hubiese sido derrotado. Para los preopinantes, hacer lo que combatían era desacatar y ofender al cuerpo electoral, agravar a la opinión pública pronunciándose subrepticamente contra un fallo soberano y advertían a Maura, en tiempo del cual se produjeron algunos de esos hechos—verbigracia, el de Canals, de rotado en Cataluña y triunfante después por Avila—que no estaban dispuestos a tolerar semejantes atentados a la soberanía nacional.

Y ahora qué? Ahora los liberales y demócratas han ofrecido a Azcárate la renuncia de un acta para que pudiera ser diputado por

uno de los distritos de la provincia de León; y mientras acepta o no, que no aceptará, van a votarle senador por la Universidad de Madrid. ¿No están en abierta pugna los dichos de antaño y los hechos de hoy? ¿No dan por bueno hoy, lo que disputaban por malo y pésimo ayer? Evidentemente, pero no nos extrañemos para estos titulados liberales y demócratas y republicanos la doctrina en que asientan la suya «un hombre, un voto», no tiene realidad: para ellos hay también categorías y calidades, y de la propia suerte que estiman en menos el voto de los rurales que el de los habitantes de la ciudad, tienen también en mayor estima el voto de Azcárate que el de otro cualquier diputado, viniendo a reconocer así implícitamente que por encima de la soberanía de la masa estará siempre la soberanía de la autoridad de los inteligentes, de los aptos, de los preparados para el ejercicio de los derechos políticos y que todo eso de la opinión pública, y del sufragio universal y de la soberanía impanente en una monserga.

MIQUEL PEÑAFLO.

Redentores

Lleva siempre a la cabeza valiosísimo sombrero, pero al mitin lleva gorra, pues dice que ama al obrero; nunca fuma si no es un «habano» encantador, mientras el obrero escupe...

Guerra europea

Actualidad

Los rusos en Francia

Han desembarcado en Marsella seis o siete mil rusos, para reforzar las trincheras de Verdun, hartas quebrantadas por los morteros alemanes. Buen puñado son tres moscas. No obstante, las manifestaciones de júbilo, las explosiones de alborozo con que ha sido saludado su arribo a Marsella, han sido memorables. La gente les arroja al paso flores, hojas de laurel y hasta arbustos enteros. Y no les arrojan longanizas y embuchados porque con la guerra europea se han encarecido en Francia. Pero lo que diría el público, el buen público francés: Se hace lo que se puede. Las tropas rusas desfilaron de uno en uno para que tardando más tiempo en pasar, la gente se figurase que se trataba de un ejército de doscientos mil hombres por lo menos. Desde que desembarcaron, la gente está animadísima; el optimismo se abre paso; en los bulevares no se comenta otro suceso. Para el buen público francés, los rusos están llamados a salvarlos de la invasión teutona. En cuanto vean los alemanes aparecer unas cuantas docenas de rusos—se dicen—retroceden de la línea de Flandes.

Pero no cuentan conque unos cuantos millares de rusos no significan ni representan nada ante núcleos de tropas tan densas que están constituidos por millones de hombres. Como viaje de recreo o como varieté para animar a las porterías y criadas de París, no está mal la llegada de esos rusos que a estas horas deben hallarse como gallina en corral ageno, pero como valor ofensivo, como unidad táctica, como elemento de guerra, no puede servir a jofre para otra cosa que para darle más quebraderos de cabeza buscando la manera de colocarlos honrosamente en la línea de fuego, dando más variedad al pintoresco y abigarrado conjunto de franceses, ingleses,

¿Quién es ese? —Un vividor!

El jamás un «perro» tuvo, viste elegante chaqueta y hasta usa la levita si es visita de etiqueta.

En el mitin rabia y truena contra todo gran señor, mientras él gasta y derrocha. ¿Quién es ese?

—Un vividor!

Lleva su blanca pechera cuajadita de diamantes y cubre sus tiernas manos con abrigadores guantes, mientras que no lleva el pobre, de quién es el redentor, ni un botón en la camisa. ¿Quién es ese?

—Un vividor!

Comiendo es un sibarita en un coche de primera va de banquete en banquete recorriendo España entera, mientras anda el pobre, hambriento y descalzo en derredor esperando el comunismo... ¿Quién es ese?

—Un vividor!

Diciendo nos va a traer la salvadora Igualdad, al extranjero se marcha repleto de... libertad. Y en un fresco balneario pasa el tiempo del calor, mientras el pobre se asfixia. ¿Quién es ese?

—Un vividor!

X. X.

belgas, senegaleses, canadienses, cochinchinos, indios, australianos, neozelandeses y hasta pieles rojas que constituyen ese ejército políromo que parece una caja de pinturas.

Y aunque envíen mayores contingentes—lo cual es improbable por las dificultades del transporte—tampoco es fácil que hiciesen nada de provecho. Si las tropas del Zar no han adelantado nada en Rusia, menos adelantará en país ageno, en territorio donde no pueden sentir el mismo estímulo patriótico del que defiende su hogar, su casa, su familia, lo que nos es más querido, pues en la línea de Francia no se trata de otra cosa que de librar a Inglaterra de vecinos peligrosos, de sus primos los teutones, de defender en fin la plutocracia británica, el plum-puding británico, para sacarle las castañas del fuego a la astuta Albión que mientras anima a los aliados, con frases de diplomático y de zorro, sin enviar los soldados prometidos, sigue dándose la gran vida, y no ha dejado un solo día de comer buenos bstecks, empinar el codo y jugar al foot-ball.

SIMBAD EL MARINO.

Críticas militares

La revolución en Irlanda

Las últimas noticias que, referente al pleito existente entre Alemania y los Estados Unidos, llegan desde París, parece que borran los pesimismo de ayer y esbozan esperanzas para mañana.

Y es que los norteamericanos, nación práctica en grado superlativo, han visto con la claridad con que ven el porvenir, que la guerra con Alemania no les ha de aportar más ventajas que las que actualmente tienen con la lucha europea.

Pero si el cielo se despeja por este lado, en cambio por el de Inglaterra se vislumbran

pesadas nubes de color de plomo que descendiendo lentamente sobre Britania parecen querer, envolviéndola completamente, que llegue un momento en que el inglés deba confesar su impotencia y doblegar el orgullo de nacionalidad ante los hechos reales, ante lo positivo de una situación enmarañada y difícil.

Nos referimos a la insurrección militar de Irlanda, cuya importancia no descubrió un radiotelegrama de Nauen, cuya importancia nos confirmaron hoy los telegramas ingleses.

Seguramente los irlandeses que hoy han olvidado aquel grito de guerra que en su primitivo idioma decía revolucionario: ¡Erin go bragh! Hoy el ¡Viva Irlanda! lo dirán de distinta manera con los labios, pero lo sienten del mismo modo que antes en el corazón.

No es nuestro trabajo, ni es nuestra misión hacer un estudio histórico-filosófico del porqué Irlanda odia a la Gran Bretaña; nos basta saber que el odio existe, y que se está exteriorizando en forma que, como decimos anteriormente, ello debe ser motivo de enorme preocupación para el Gobierno que soñó que podría llegar un momento en la vida de nuestro mundo, que desde Londres no se dirigiesen los destinos del planeta a placer y conveniencia del pueblo inglés.

Y en la propia casa anidaba la revolución, procreaban los gérmenes de la insurrección nuevos gérmenes; y la vida del odio al inglés crecía pujante mientras Inglaterra, vuelta de espaldas a su casa solariega, no podía ver lo que en ella ocurría, porque estaba preocupada en arreglar lo que pasaba en casa del vecino.

Y Erin, «la tierra del Oeste, la flor más hermosa de la tierra, la perla más bella de los mares», levantando bandera de combate, hace que las calles de Dublín sean regadas con una sangre que sólo debió verterse, para bien de la Patria, en los campos de Flandes o en los desiertos de Asia.

Y en el proceso del cómo los irlandeses se sublevaron abiertamente contra el Gobierno de Londres, hemos de aplaudir la política alemana, que ha sabido llevar los odios al corazón de su enemiga, y tal vez pueda ser que, dado el proceder inglés, cerrado a toda hidalga nobleza, Dios, que es, como dice sencillamente el Catecismo, infinitamente sabio, haga que Inglaterra sufra torturas infinitas, castigándola cetero en aquello que constituye su constante vivir arteramente.

H. TAUBE.

Ecos de la guerra europea

Estrella del Alba

(Conclusión)

En realidad, es terrible, pero, al mismo tiempo es grandioso el espectáculo que presenta el campo de la guerra. Terrible por los miles de vidas tranchadas en sus mejores días, pero grandioso y sublime por los actos de piedad y patriotismo ardiente que domina en el alma de los guerreros. Muchos miles, la flor de las naciones, empeñados en formidables luchas, privaciones, combates, y avances.

El hogar, la patria, el pueblo laten unisonos al calor de los mismos sentimientos de abnegación y sacrificios heroicos.

Sobre una osada marcha de exploración del primer teniente Gilbert In der Mauer von Freyfel, trae la *Stella Matutina* una interesante noticia.

«A nuestra carta de felicitación, contestó Gilbert muy cordialmente desde el lecho del dolor dos días después de la marcha, pues en un combate nocturno fué herido gravemente....»

«La noticia de mi marcha ya ha llegado hasta Feldkirch... ¡qué pequeño es el mundo!... Yo fui enviado de Lemberg a Bobrka y de ahí por Przemislany-Zborow a Tarnopol; poco más o menos 150 km., y llegué en la primera noche sin novedad hasta Zborow, donde se libraba una batalla. Mi pequeña patrulla no podía hacer nada contra los 50 60 cosacos, además de que éstos traen ametralladoras. Así todo el día no pude comprobar ninguna cosa de importancia. Llegué lenta-

mente y oculto hasta Tarnopol—otra vez sin poder sondear algo con precisión. La segunda noche la pasé también sin interrupción a caballo: vi adelantarse columnas rusas interminables; mandé también avisos; pero, como mi comandante me había mandado con la declaración: «De Ud. espero datos muy exactos», así marché desde que había divisado en Tarnopol un cuerpo de ejército, otra vez hacia Zborow; allí me establecí en la noche del segundo día sobre un encumbrado y escarpado cerro. A las 10 y media de la noche entregué el mando de la patrulla a mi representante, un sub-oficial muy hábil, y yo me fui solo hacia Zborow para no exponer la vida de mis protegidos. Como 2.000 pasos de Zborow tropecé con una guardia rusa, a la que al mando: «Stoj! Alto! dí un sablazo. Dos tiros que zumbaban al rededor de mi cabeza, fueron la contestación; y seguí adelante en medio del campamento ruso. Pasé por 16 escuadrones, un cuerpo entero de caballería—en seguida había 10 baterías, esto es, 80 piezas de artillería con 80 furgones de municiones.

Aquí disparó un oficial a cinco pasos sobre mí; la bala posó por delante de mi nariz, la que, si hubiera sido más larga y más elevada, hubiera tenido que ceder un poco. A la artillería seguían tres regimientos de infantería; los pasé a todo galope, di vuelta por la izquierda y llegué, por desgracia no como yo había pensado, delante de Zborow, sino directamente a la calle principal. Cuatro tiros de fusil—dos por la derecha y dos por la izquierda, sin tocarme a mí ni a mi caballo. Allí se encontraban muchos borrachos, poco orden y apenas algunos despiertos, que estaban sentados fumando y hasta algunos durmiendo. Casi había salido del peligroso lugar dando gracias a Dios, cuando cuatro dragones rusos se me acercaron a todo galope—un choque fuerte—un momento de paro—y dos enormes golpes sobre mi casco fué obra de tres segundos. Un golpe me penetró tres centímetros en la cabeza, pero la mucha paja con que había llenado mi casco, impidió que penetrase más adentro y que el casco no cayera sobre mis ojos. Un golpe suave sobre mi caballo y «Malta» pasó como un rayo, sin que estos hombres me alcanzaran.

Después de media hora, habiendo andado cuarenta minutos a todo galope, llegué otra vez junto a la patrulla, donde mandé ahorcar a un campesino, que daba señales por medio de luz y llevaba un alfabeto ruso y algunos rublos. La tercera noche pasé sin novedad; a las cuatro de la mañana volví y llegué a la una del mediodía a la presencia de su excelencia, después de haber estado a caballo sin desmontarme un momento, durante tres noches y dos y medio días. Mi único alimento fueron cinco huevos duros; sueño, ni un minuto. Traía los datos exactos; que en Zborow había una división de infantería, una división de caballería, una brigada de artillería; en todo, unos 20.006 hombres, entre los cuales había pasado a todo galope. Comprué que una división de caballería se había dispersado y que junto a Tarnopol había un cuerpo de ejército. A la herida recibida siguió una pulmonía doble muy fuerte, que fué peligrosísima para mí a causa de un balazo que había recibido en el año 1909 en la espalda. Tres semanas pasé con fiebre muy alta, ahora estoy mejor. Naturalmente, antes de salir lo había arreglado todo, recibiendo los Santos Sacramentos, y a todos los hombres de mi escuadra les había aconsejado hacer lo mismo y Dios me lo recompensó.

Como lo publican los diarios, Gilberto por su intrepidez y el buen resultado de su proceder ante el enemigo fué condecorado por orden superior con la cruz del mérito, distinción que ordinariamente sólo se concede a los oficiales del estado mayor y corresponde a la cruz de hierro de 1.ª clase. El puede llevar esta cruz con honor.

De una carta de un capitán de caballería refiere la «Stella Matutina»: «Nosotros confiamos que la «Stella Matutina», a la que hemos elevado tantos «Memorare» y «Sub tuum praesidium», no abandonará a sus hijos en estos días calamitosos. Los Rdsos. Padres, hace tantos años, en mí se cumplen 30 33 años, nos infundieron el amor y la veneración a la Sta. Madre de Dios. No puede agradecer bastante a Dios todo lo que ha sido Feldkirch

Gabinete Oftálmico
DEL
Doctor OLIVERES
OCULISTA
De los Hospitales y Escuelas de París
Calle Rosa, TORTOSA
Consulta de 10 a 1
Operaciones de 3 a 6

Funeraria
DE
José Cabanes Castelló
SAN BLAS, 5 TORTOSA
Ataúdes de todas clases y precios.
Especialidad en mundos, maletas, sacos de mano y otros artículos de viaje.
Se colocan persianas y se componen las usadas.
Perfección y economía.
San Blas, 5, Tortosa

Tejidos y Sastrería
Casa recomendada por sus géneros blancos y negros especialmente por sus merinos, casimires y pañería.
Confección esmeradísima de toda clase de prendas para hábitos talaes, solanas, manteos, dulletas, etc., para señores sacerdotes.
Trajes de irreprochable corte para caballeros.
Extenso y variado surtido de toda clase de tejidos de lana y algodón para vestidos de señora; géneros de punto; pañolería de todas clases; telas especiales para labores de señora; mantas de lana y algodón; telas de hilo, sábanas, toallas; rasos y damascos de seda; galones, flecos y pasamanería.
Puente de Piedra, 2, Tortosa.-JOSE DELSORS
(Cerrado los días festivos)

Dr. Emilio Llorca Piñol

Especialidad en las enfermedades del corazón y pulmones

Consulta de 10 a 1 Calle del Puente de la Cinta, 9 TORTOSA

para nosotros. Lo mejor que nos han enseñado en la querida «Stella Matutina» fué la oración y principalmente a la Madre de Dios. Es lo único, que hasta en los momentos más difíciles, nos da la tranquila confianza y la serena seguridad en Dios, para soportarlo todo. Con el escapulario y la cruz con las indulgencias de la buena muerte, que recibí en Feldkirch, hace treinta años, y que llevo siempre conmigo, lo espero todo con tranquilidad, y cuando en las muchas horas desocupadas del día, rezo el rosario, estoy muy convencido de que una madre bondadosa tiene su mano sobre mí, que un ojo maternal vela por mí, sino también por mi esposa y mis siete hijos, y que, si caigo, no se impondrán a mi familia una cruz mayor de la que pueden llevar. El pensamiento de la familia es el cuidado principal; lo que sucede a uno mismo no se toma en cuenta.

«Dos veces tuve ya ocasión de recibir la sagrada comunión en el campo de batalla. La gracia de poder comulgar con tanta facilidad, según los decretos de Pío X, hará conservar un eterno recuerdo al difunto Papa. ¡Qué alegre y tranquilo se dispone uno cuando se puede acercar siquiera alguna vez en el campo de batalla a la Mesa del Señor!

Usted escribe que centenares de ex-alumnos de Feldkirch están en el campo de batalla. Yo creo que Ud. se equivoca: son muchos más, son más de 1.000! Quiera Dios que de esta guerra, en la que los Hohenzollern y Habsburgos combaten tan unidos en fidelidad, salga nuestro pueblo rejuvenecido y libre de toda escoria; como de un fuego purificador.

Creo que debemos dar gracias a Dios, porque vivimos en este tiempo tan grandioso! El Colegio de Feldkirch, situado cerca del lago de Constanza, en los límites de Alemania y Austria, es el hermoso plantel donde se educan gran parte de los hijos patricios de ambos países. Un gran contingente de los estudiantes es formado por la nobleza católica de Alemania y Austria. Muy estrecha es la vinculación y el cariño que estas familias guardan con el antiguo Colegio.

Al lado de la tablilla de las misas está fijada la lista necrológica de los queridos alumnos y ex-alumnos que murieron en esta guerra por la patria. Al repasar estos nombres, así escribe un Padre de la Compañía, que representan tantas vidas hace poco exuberantes y ahora todos marcados con una cruz mortuoria, se anuda la garganta como si la muerte se apoderase de uno mismo. Su dolor es nuestro dolor, su sacrificio era para nosotros, su muerte es la salvaguardia de nuestra vida; por nosotros corrió su sangre y se eclipsaron sus ojos tan radiantes todavía de juventud, de entusiasmo y esperanzas...

«Queréis cumplir solemnemente el deber que la gratitud y la caridad os imponen? Seguid el consejo del Vicario de Cristo, oid las lecciones de los pueblos beligerantes.

El Papa Benedicto XV, en la Oración por la Paz que reza la Iglesia Católica, después de interesar el Corazón misericordioso de Jesús, mueve las fibras del Corazón compasivo de María. Y los pueblos en guerra, a la Virgen vuelven su angustiada mirada, y aquellos que caen en el campo de batalla, como los que sufren orfandad y viudez, nos dicen con el ejemplo de sus sacrificios, del modo que nos lo dijeron nuestros padres en épocas parecidas, que, en los días de prueba, solamente la fe en Dios y en el poder de su bendita Madre, avivada por las tradiciones seculares tiene poder de unir a los hombres y convertirlos en héroes.

«Españoles! Oigamos la voz del Papa; escuchemos las lecciones de Religión y Patriotismo que nos dan los pueblos en guerra. Dios quiere que España le dé gracias por el beneficio de la paz y que pida la paz para los pueblos beligerantes. Siendo público el beneficio, público debe ser el agradecimiento.

«Españoles! Agradeced pública y solemnemente el beneficio de la paz. No debéis salir de nuestra querida España. No salian de España nuestros mayores cuando querían acudir a Nuestra Señora como mediadora de la paz y de la victoria. En nuestro suelo encontraban santuarios venerados que compiten en celebridad con los extranjeros. No queráis ir a los extranjeros sin conocer antes los propios, al menos como los extranjeros conocen los nuestros. ¡Venid al Pilar, a Begoña y a Covadonga!

Venid a Covadonga, a Begoña y a El Pilar, como lo pide la Religión y la Patria! Allí nos espera la Virgen, allí nos invitan los Prelados; sea nacional nuestra peregrinación, cual lo exigen las necesidades y enseñanzas de la hora presente.

«Españoles! La Inmaculada, nuestra Patrona nos aguarda en Zaragoza, Bilbao y Covadonga! Covadonga, Begoña y El Pilar, constituyen los solios de nuestra paz y son los templos de nuestra oración a la Reina del Universo. Acordémonos de la venida de la Virgen a España, de la Reconquista, de Lepanto y recemos el rosario. El rosario es lo único que os pedimos al visitar por primera vez los santuarios de El Pilar, Begoña y Covadonga. Coronemos a la Virgen con el santísimo Rosario y Ella nos coronará con la paz y con la gloria.

La Junta.

LEED....

En la acreditada Zapatería del Pasaje se ha recibido un extenso y variado surtido de calzado de todas clases, para caballero, señora y niños, y a pesar del aumento de las primeras materias lo vende a precios muy reducidos.

No comprar sin antes visitar esta casa. No equivocarse: Zapatería del Pasaje, de Felipe García.

Ciudad 5 y Pasaje Franquet
TORTOSA

Oficial barbero Se necesita en la peluquería de D. Carlos Gasulla, Ciudad.

Se vende una librería religiosa en muy buenas condiciones, perteneciente a un Rdo. Sacerdote recientemente fallecido. Informarán en esta Administración.

Santorales y Cultos

SANTOS DE MAÑANA
Santos Atanasio, ob., dr.; Vindemial ob.; Félix, dc.; Saturnino, Neópolo, Germano, Celestino, Exuperio, Zoes, Ciriaco, Teódulo, mrs.
• La Misa y oficio divino son de Nuestra Señora de Montserrat, patrona de Cataluña, rito doble, grimerá clase, con octava, color blanco.
CATEDRAL.—Misa conventual a las nueve y cuarto. Por la tarde a las siete y cuarto en la Capilla de la Cinta.
PARROQUIAS DEL SAGRARIO Y SANTIAGO.—Misas rezadas a las siete.
SAN BLAS.—Misa rezada a las siete y santo rosario a las cuatro de la tarde.
SAN JUAN.—Novena al Sagrado Corazón de Jesús a las seis de la tarde.
DOLORES.—Continúan los Trece Mates durante una misa rezada a las siete.
REPARACION.—Misas rezadas a las 5 y 1/4, 6, 6 y 3/4 y 7 y 1/2. Se expondrá por la mañana a las seis y por la tarde a las cinco. Se reservará por la mañana a las ocho y por la tarde a las siete.

MES DE MARÍA

Capilla de la Santa Cinta, a las ocho de la mañana; Sagrario, siete de la mañana; Santiago, siete de la mañana y seis tarde; San Blas, seis de la tarde; Ferrerías, seis y media de la mañana; Seminario, siete mañana y seis tarde; Reparación, seis mañana; San Pedro, cinco de la tarde, y Sangre, siete mañana y seis tarde.
Apostolado de la Oración
INTENCION GENERAL PARA EL MES DE MAYO APROBADA Y BENDECIDA POR S. SANTIDAD
ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES
• Roguemos en especial para que la devoción del Santo Rosario se extienda por todas las familias cristianas.
RESOLUCION APOSTOLICA
• Rezar todos los días el Rosario.

Boletín Bursatil

Cambios facilitados por el Corredor Real de Comercio de esta plaza D. Ignacio de Ramón. Despacho: calle de San Ildefonso, piso 1.º (frente al Banco de España). Casa: Moncada, 27.
Ultimos cambios del 29 de Abril 1916.
Interior 4 por 100
Fin de mes.
Fin próximo.
Contado serie A. 00'00 a 00'00
B. 00'00 a 00'00
C. 00'00 a 00'00
D. 74'55 a 00'00
E. 74'50 a 00'00
F. 00'00 a 00'00
G. 00'00 a 00'00
H. 76'20 a 00'00
Amortizable 5 por 100
Fin de mes. 00'00 a 00'00
Fin próximo. 00'00 a 00'00
Contado en diferentes series. 98'10 a 98'75
Francos 85'60 a 00'00
Libras esterlinas 24'21 a 00'00
Marcos 00'00 a 00'00

Para alquilar Un piso del huerto Pausachs, camino del Baconé. Razón en el mismo huerto.

DISCOS "ODEON"
GRATIS
A CAMBIO DE
Discos usados y rotos
Pidanse detalles y condiciones en el almacén de muebles de
M. Panisello - Moncada, 16 - TORTOSA

DEL DIA

Contra la fuerza, el Derecho

Suponemos que no va a quedar en buenos propósitos la idea de constituir una Junta de Defensa, que sea como el alma y directorio de la reacción tortosina.

Los que tienen deber de velar por los grandes intereses morales y materiales de un pueblo, no tienen derecho a la dulce farniente mientras esos intereses están detenidos.

Vivimos bajo el poder de una convención, sin garantías inmediatas de tutela legal. Mejor dicho, vivimos a merced de la arbitrariedad de un Ayuntamiento, que a la vez vive sujeto a la tiranía de un comité, cuya irresponsabilidad raya en impunidad aun cuando sus ordenaciones, cimentadas en el capricho de media docena de indocumentados, represente la transgresión constante y sistemática de todas las leyes divinas y humanas.

Es preciso no forjarse ilusiones. Cuando el poder cae de las manos de las clases directoras natas se produce siempre el mismo fenómeno de tiranía, el monstruoso fenómeno de tiranía de las masas, la mayor de las tiranías, la más ciega, la más irracional, la más abrumadora.

El tirano colectivo está en todas partes. Tiene, como ha dicho Donoso Cortés, cien ojos y cien brazos y la fuerza de su opresión se extiende y se difunde a tenor y medida de la acción que pueden desplegar los cien ojos y los cien brazos.

El pueblo tirano es el pueblo pulpo que actúa por irradiación de la fuerza tentacular. Alrededor de una cabeza rudimentaria, (llámese comité) se extienden, transmisores de una voluntad ciega, los tentáculos que sojuzgan y oprimen.

Y ocurre entonces una muy singular anomalía, la de ver extinguidas todas las libertades individuales bajo el imperio absoluto de una sola libertad: la libertad del pulpo monstruo que aprieta y agarrota a su talento, sin más ley que la del instinto, movido por el placer voluptuoso de abrir y cerrar alternativamente las ventosas del tentáculo.

No quede libre más que el monstruo, que ocupa el centro; y fuera de él, por toda la periferia, la libertad se trueca en servidumbre, la vida en abominable esclavitud.

Es nuestro caso, el caso de Tortosa bajo el poder abrumador y despoético del Comité. El comité manda aquí en todo y sobre todos. Víctimas del Comité son todos los elementos y brazos sociales, incluso el Ayuntamiento, que no disfruta de otras atribuciones que la de ser dócil mandatario de los caprichos del Comité.

¿Podemos nosotros consentir, sin protesta, la acción de un régimen semejante? ¿Puede Tortosa seguir viviendo esa vida de opresión y vilipendio?

mejor planteara «los medios prácticos para levantar a Tortosa de su postración».

La mayor parte de los escritores locales entraron en brega, y todos ellos presentaron soluciones muy atinadas y pertinentes al caso.

Propusimos nosotros en aquel entonces la constitución de una Junta Magna de Defensa, que cuidase de recabar la unión estrecha y sincera de todos los buenos tortosinos, para evitar que la ciudad acabase de hundirse en la postración, que ya se había iniciado.

«La Junta de Defensa, decíamos, podría influir cerca de los partidos, para obligarles, con su autoridad moral, a establecer solidaridad en algún caso; cuando fuera preciso, por ejemplo, hacer frente a un peligro común, oponer vallas a una corriente perturbadora del orden social, evitar que Tortosa cayera en manos del acratismo o de aquellas facciones que se aliegan a ésta por sus perversas doctrinas o por sus procedimientos subversivos, sin que ello implique sórdido respeto y tolerancia contemporizadora a favor de aquellos elementos, cuya gestión ha entrado de lleno en la esfera de la claudicación y del fracaso definitivo.»

A lo que hace dos años escribimos nos remitimos ahora y remitimos a los buenos tortosinos.

Ante el espectáculo de la ya definitiva postración, ante el pulpo que nos oprime, con sus horribos tentáculos, creemos llegado el momento de constituir la preconizada Junta de Defensa, que ha de ser la garantía de nuestro derecho y la fuerza que obligue al cumplimiento de las leyes.

Al derecho bastardo de la fuerza hay que responder con la fuerza ineludible del Derecho.

Aviso importante

Debiéndose proceder a la rectificación de las listas electorales, se ruega a todos los monárquicos que hayan cumplido 25 años y sean vecinos de Tortosa o lleven más de dos años de residencia en este término municipal pasen por el Circulo Jaimista, para dejar sus señas y solicitar la inclusión, en la Oficina electoral allí establecida.

Asimismo es muy conveniente que cuantos tengan que hacer alguna indicación referente a rectificación de las listas, sea inclusiones, exclusiones, rectificaciones de nombres equivocados, etc., etc., pasen por las mismas antes del día 7 de Mayo, ya que en este día es el que se reúne la Junta Municipal del Censo Electoral para recibir, acompañado de documentos, las inclusiones, exclusiones y rectificaciones que se presenten.

Primera Peregrinación Nacional Mariana a los Santuarios de El Pilar, Begoña y Covadonga

A todos los españoles: Ciudad 5 y Pasaje Franquet
«Españoles! La hora presente de la Historia os impone dos grandes obligaciones: una de agradecimiento al Señor por el beneficio de la paz otorgada a nuestra Nación, otra de caridad cristiana a los pueblos de Europa en esta guerra de exterminio.

Dr. Primitivo Sabaté

EX - INTERNO POR OPOSICIÓN

Y MÉDICO AGREGADO DEL HOSPITAL CLÍNICO DE BARCELONA

ALUMNO DEL HOSPITAL NECKER DE PARÍS

Cirujía general -- y Vías urinarias

Consulta de 2 a 4 tarde

Angel, 16, pra. TORTOSA

Teléfono 37

Dr. Secundino Sabaté

EX - INTERNO PENSIONADO DEL HOSPITAL CLÍNICO DE BARCELONA

MONITOR

de la Clínica de partos y ginecología Tarnier de París

PARTOS

ENFERMEDADES DE LA MUJER

Consulta de 10 a 1 y de 5 a 6

Angel, 16, primero TORTOSA

Teléfono 37

Próxima inauguración

Clínica Sabaté

Plaza Alfonso XII

Crónica general

Observatorio del Ebro

Día 1.º de Mayo de 1916.

Temperatura máxima de ayer, 21,2 tuvo lugar a las 13 h.

Mínima de esta madrugada 10,8.

El barómetro a las 14 de ayer marcaba 756,5 y a las 7 de hoy 758,0.

El viento reinante fué ayer del SSE, y durante la noche ha sido calma.

NOTA. Ayer cielo por lo general nublado; viento algo fresco del segundo Cuadrante. Por la tarde caen algunas gotas. Continúa bajo el barómetro.

— Recordamos a nuestros lectores que se halla expuesto al público el REPARTO DE INQUILINATO que el Ayuntamiento ha confeccionado para el año corriente.

Es de necesidad, que los vecinos de esta ciudad tienen derecho de ir a examinar las cuotas que se les han asignado y hacer las reclamaciones que sean oportunas, pues, pasado el término de exposición no puede hacerse reclamación alguna.

No hay que dormirse, sino andar muy alerta, pues es ahora tiempo de obrar y no de andarse en comentarios de café y rebote.

— Nuestro querido colega local La Ribera del Ebro en su número último dice que desde este mes dejará de publicarse diario haciendo como antes su aparición semanalmente.

Muy acertadamente dice el citado colega lo que con gusto reproducimos:

«Ampliando el artículo que publicamos en otro lugar de este número, en el que se anuncia que esta publicación pasará a ser semanal, a partir del próximo mes de Mayo, debemos añadir que consideramos que la primera y más eficaz labor que ha de despejar el ambiente de errores y obcecaciones que desgraciadamente imperan en esta ciudad, entre los elementos inconscientes que vienen a constituir la mayoría en las luchas políticas — no ha de ser obra nuestra, si no de los mismos adversarios que disponen, hoy por hoy, los destinos de este país, actuando en un terreno completamente deleznable, no queremos gastar tiempo y energías convenciendo a los convencidos, que son los que nos leen, y no vamos a convencer a los que no nos leen, porque el ochenta por ciento de los obcecados no saben leer. Por lo tanto, estando seguros como lo estamos de hacer la misma labor interviniendo una vez por semana, esperaremos tranquilos, arma al brazo, el desmoronamiento, que no se hará esperar mucho, del frágil edificio.»

— Ayer con gran escándalo del vecindario la brigada municipal trabajó durante la mañana en arreglo de el afirmado de nuestras calles, en especial la de Moncada, pues era necesario, sin duda, lo tuvieran arreglado para hoy y pudieran ver los manifestantes, que nuestro Ayuntamiento arregla las calles y se desvía por el bien de nuestra ciudad.

Protestamos energicamente de que tal escándalo se diera, pues se conoce que a nuestros municipales republicanos, les importa un comino todo, y menos que no todos, piensan como piensan ellos.

— Ayer por la mañana llegó a esta ciudad la expedición de jóvenes escolares de Reus en excursión cultural, quienes visitaron el Observatorio, la Catedral, el Museo, el Orto donde fueron amablemente recibidos, el Azud de Cherta y otros sitios y edificios notables, regresando en el tren de la madrugada a su residencia.

Diario de Tortosa se hace eco en su número del sábado de lo que nosotros nos ocupábamos también, o sea del traslado del otro batallón de Almansa a esta ciudad en vez de trasladarlo a Reus.

— En la vecina población de Santa Bárbara se celebrará los días 8 y 9 del presente mes grandes fiestas en honor del Patrono de aquella villa San Gregorio.

Los festejos serán muchos y variados prometiéndose ver muy animados y concurridos.

¡Oficinistas!

¡Estudiantes!

En tres meses podeis ser Taquígrafos. Método rapidísimo. Honorarios económicos. D'en Carbó, 16, 2.º

— Los requetés de nuestra ciudad están organizando un Apitch a la ermita de la Piedad de Ulldecona para el 14 del corriente mes.

Por las noticias que tenemos va a resultar un acto grandioso, pues a los jaimistas de esta ciudad se les unirán muchos de los pueblos circunvecinos.

— Ayer hizo un día verdaderamente espléndido y primaveral aunque por la tarde se nubló algo y sopó un viento húmedo muy molesto.

La gente aprovechó el día para el paseo, viéndose muy concurridos nuestros alrededores y sobre todo nuestro hermoso Parque.

Hoy el día se ha presentado nublado y triston, lo que hace presagiar tal vez próxima lluvia.

— Ayer fué puesto en libertad, por haber cumplido la condena de arresto mayor que le fué impuesta, por el delito de lesiones el recluso de la Prisión preventiva de esta ciudad, Sebastián Cid, natural de Pauls.

— Llamamos la atención de las autoridades, que acercándose la época en que los chiquillos empiezan a jugar con el agua en las orillas del Ebro, se doble su vigilancia para evitar que alguno caiga y se ahogue, como suele ocurrir todos los años, que tenemos que pagar tributo a nuestro río habiendo que lamentar alguna desgracia.

— En la cuesta de Palmés deja mucho que desear el afirmado, siendo numerosos los baches que dificultan el tránsito rodado. Sería conveniente el arreglo de aquella vía, por irarse de un camino vecinal muy transitado.

— La fiesta del 1.º de Mayo se ha celebrado hoy con orden y tranquilidad, viéndose la manifestación más concurrida que los años anteriores asistiendo numerosos payeses, y efectuándose la acostumbrada excursión a Mitán-Cami por la tarde.

— Durante el actual mes de mayo deberá procederse a formular los apéndices de amillaramiento que han de servir de base para el repartimiento de la contribución territorial porústica y pecuaria durante el año de 1917.

— Previénese a los propietarios de rústica cuyas fincas hayan sufrido alteración en la riqueza imponible que hagan las declaraciones de alta o baja a fin de evitar responsabilidades.

Estas declaraciones han de hacerse antes del día 20 del actual mes de mayo.

La carretera de Castellón - Tarragona se halla en pésimo estado principalmente el trozo desde esta ciudad hasta pasada la cuesta de San Onofre; urge pues su arreglo, pues de continuar así será imposible el tránsito por ella.

Llamamos la atención del ingeniero jefe de Obras públicas de la provincia para que procure se arregle el citado trozo pero no relleno solo los baches con grava sino echando una buena cantidad por toda ella.

— Si nuestro país se hubiese interesado por la repoblación forestal de esta comarca,

sobre cuyo tema hemos insistido en diversas ocasiones, no ocurriría ahora que por falta de madera se tienen que estar con los brazos cruzados docenas de obreros.

Y de la resolución de este problema vitalísimo para Tortosa, conste que los republicanos no se han preocupado poco ni mucho.

Clínica CUCALA

ENFERMEDADES DE OJOS, OÍDO, NARIZ y GARGANTA

MOTOR para aplicaciones de electricidad y masaje vibratorio para múltiples enfermedades

Consulta de 8 a 1 y de 5 a 8 - TORTOSA

— El Sr. Ayudante de Carabineros de Tarragona ha salido hacia Cambrils con el fin de practicar diligencias sumariales, por haber sido muerto un individuo de Carabineros de la ronda ciclista en lucha contra los contrabandistas.

— Ha solicitado permiso de la Mancomunidad Catalana la sociedad de Riegos y Fuedel Ebro para cruzar con una línea eléctrica aérea la carretera de Amposta a Vinallop.

— Léase en cuarta página el anuncio Gran Pañería y Sastrería Ibérica «La Perla del Ebro», Mondada, 7.

Religiosas

Ayer terminó en la iglesia del Seminario el solemne triduo que la Cofradía del Santísimo dedica como todos los años a Jesús Sacramentado.

La comunión de la mañana, que dió el M. Ilre. Sr. D. Juan José Hidalgo. Director de la Cofradía, estuvo muy concurrida, sobre todo de señoras asistiendo los colegios de las Hermanas de la Consolación y el de doña Agustina Pujol.

En la función de la tarde predicó notable sermón el Rdo. D. José Machi, sobre el tema «Jesús Rey, se empobrece, para enriquecernos a nosotros»; teniendo que hacer mención que si notable fué este sermón más lo fué el del sábado, en que desarrolló el importante tema «La solución de la llamada cuestión social se halla tan sólo en la comunión eucarística».

Verdaderamente el Rdo. Machi es un orador sagrado de cuerpo entero que reúne todas las buenas cualidades que debe en sí reunir todo orador.

Lástima que para oír sus tres hermosos sermones no se hubiese llenado la iglesia del Seminario de bote en bote pues, dados los importantes temas de que trató y que con tanta brillantez desarrolló, necesario es en los tiempos que corrimos y en el estado que atraviesa nuestra ciudad tenían que haberlos ido a oír los caballeros y todos los que piensan en la solución del problema social, cuyo único remedio, como decía el predicador, se halla tan solo en Divina Eucaristía.

Después de la función de ayer tarde celebró por el interior del templo la procesión, llevando el Santísimo bajo palio el Muy Ilustre D. Manuel Rius, Arcepreste de nuestra Catedral yendo bastante acompañamiento de caballeros con velas.

Terminada la reserva se procedió a la rifa de dos medallas de plata que salieron la 1.ª a D.ª Rafaela Tarragó y la 2.ª al Ilustrísimo Sr. Obispo.

— Atentamente invitados por las dignísimas señoras Presidenta y Secretaria de la Junta de señoras Celadoras del «Apostolado de la Oración» de esta ciudad, para la función religiosa, que, el Primer Viernes del presente mes de Mayo día 5, se ha de celebrar en el Templo de la Reparación, secundando los deseos de varias señoras españolas, aprobados y bendecidos por Su Santidad, a fin de impetrar del Sagrado Corazón de Jesús la tan deseada paz; al dar las gracias a

tan respetables y distinguidas Señoras, tenemos el honor de rogar a todos nuestros lectores y esperar por caridad, secundarán tan hermoso pensamiento, asistiendo a los religiosos actos que por este fin se celebren en dicho Templo, y los que por cualquier motivo, no puedan asistir a dichos actos, no dejen de visitar en este día el Templo de Reparación, y pidan a Jesús Sacramentado, levante su mano justamente airada, y, volviendo la paz perdida, reine en el mundo y de un modo especial en nuestra amada Ciudad.

— Ayer dieron principio en la iglesia de los Dolores los ejercicios espirituales dedicadas a las sirvientas de la asociación de Santa Zita.

— Prosiguen activamente los trabajos de organización de la gran romería a Monserrat, que, para rogar a Dios por la paz, debe efectuarse los días 13, 14 y 15 del presente mes de Mayo.

Se han recibido numerosísimas adhesiones. — Ayer por la mañana salió el comulgar general de la parroquia iglesia de San Blas, para enfermos e impedidos con la solemnidad de todos los años.

Necrológicas

Ha fallecido en esta ciudad después de confortada con los Santos Sacramentos la virtuosa señora D.ª Rosa Cendrè, hermana de nuestro querido el notable pintor D. Mariano Cendrè.

Era la finada persona apreciadísima por sus acrisoladas virtudes cristianas y sus sentimientos caritativos, por lo que la desgracia ha producido general pesar en esta ciudad.

Desde estas columnas testimoniamos a su alligada familia nuestro pésame, tan profundo como sincero. — R. I. P.

Comerciales

Durante la finada semana han embarcado en el puerto de Tarragona 672 bocoyes de aceite.

— La casa Bayer, de Nueva York ha ofrecido a España una importante cantidad de aspirina y sus derivados. Las peticiones de dicho producto pueden hacerlas nuestros industriales por conducto del Director general de Comercio.

— Los aceites del Bajo Aragón se cotizan en esta ciudad a diecinueve pesetas y media el cántaro de quince kilos y a 18 y 18/50 pesetas los del país, según clases.

Las exportaciones de estos caldos se sostienen.

Ultima hora

MADRID

Lotería Nacional

En el sorteo celebrado hoy han resultado premiados los números siguientes: 23.229, 1.750, 24.724, 24.682, 13.215; 25.139, 8.531, 31.202, 26.792, 10.592, 13.926, 10.376 y 22.406.

Romanones y los periodistas.--Del Consejo en Palacio

El jefe del Gobierno, al recibir hoy a los periodistas les ha dicho que la provisión de altos cargos no se firmará hasta que S. M. el Rey regrese de San Sebastián a esta corte.

Después les ha manifestado que en el Consejo de Ministros celebrado esta mañana en Palacio bajo la presidencia de D. Alfonso, ha dado cuenta al monarca del resultados de

las elecciones de senadores, de la labor parlamentaria que el Gobierno se propone desarrollar en las cortes; de los extremos que comprende el mensaje de la Corona, y de los diferentes sucesos del interior y del exterior dignos de especial atención.

Con respecto a la dimisión del subsecretario de Gobernación, ha dicho el Conde que le había presentado con carácter irrevocable por haberlo consultado previamente con su jefe Sr. García Prieto.

El Ministro de la Gobernación le ha instado al subsecretario a que permanezca en su puesto, pero dúdase de que lo consiga.

El nuevo alcalde

Preguntado el Sr. Alba quien será nombrado alcalde de Madrid no ha negado de que se le haya ofrecido este cargo al señor Suárez Inclán.

Toma de posesión 'Propósitos de Alba'

Esta mañana han tomado posesión de sus respectivos departamentos los nuevos ministros, de Estado D. Amalio Gimeno; de Gobernación D. Joaquín Ruiz Gimenez; de Fomento D. Rafael Gasset y de Hacienda D. Santiago Alba. Este ha entregado al señor Ruiz Gimenez la cartera de Gobernación prescindiendo de las ceremonias y fórmulas de costumbre.

Al salir, el Sr. Alba ha dicho que se proponía implantar la jornada regular en las industrias textiles; la supresión del artículo 29 de la ley electoral; la reglamentación de los recursos municipales que en lugar de ir a Gobernación se dirigirán a los tribunales de justicia.

También ha dicho el Sr. Alba la dimisión del subsecretario de Gobernación, era asunto descontento, pues ya este señor había indicado su deseo de que cuando no fuesen imprescindibles sus servicios o sea después de las elecciones, dimitiría el cargo.

Le sustituirá probablemente el hijo del Sr. Navarro Reverter.

Romanones y los altos cargos.--Porqué ha entrado Gasset

El jefe del Gobierno ha manifestado a los periodistas su tenaz propósito de que en los altos cargos haya la menor cantidad posible de renovación porque ella desorganizaría los servicios.

Ha añadido que la entrada del Sr. Gasset en el ministerio de Fomento obedece a su propósito de que para cuando termine de dejar en vías de progreso las energías agrícolas del país, desarrollando activamente la política hidráulica.

La prensa y la crisis

La prensa de hoy sigue comentando el asunto de la crisis. Dice que ha sido mal resuelta, particularmente en lo que se refiere a los señores Alba y Gimeno que no sirven para los ministerios a que han sido destinados.

EXTRANJERO LONDRES

La revolución de Irlanda

Las tropas ocupan las calles de Dublín. Los ánimos siguen excitadísimos. Témcse que se reproduzcan los sangrientos sucesos de estos días. Confírmase que ha sido asesinado el señor Condy jefe de la insurrección de Irlanda. Se ha suprimido la publicación de todos los periódicos nacionalistas.

Imprenta Moderna de Algero y Baiges., Tortosa

Academia Técnica de Correos

Directores

D. Manuel Lozano Mañá (Aprobado en el examen de ampliación)

D. Andrés Puig y Gasulla oficiales del cuerpo

HORAS DE MATRICULA DE 3 A 6. Campomanes, n.º 23, 2.º, 1.ª - TORTOSA

NOTA: Esta academia facilita datos sobre la preparación e ingreso en el Cuerpo a cuantos lo deseen. El curso se considerará empezado el 1.º de Mayo próximo terminando al finalizar las oposiciones que se anunciarán dentro del año actual.

Ha llegado ya un inmenso y variado surtido en trajecitos para niños Trajes para la primera Comunión a 15 ptas. Gran Pañería y Sastrería Ibérica

Moncada, 7, y Buenaire, 16 y 18 - TORTOSA

Se participa a los clientes y público en general de los pueblos comarcanos, que a fin de dar mayor comodidad para las pruebas de los trajes que se encarguen facilitará gratis el pasaje en los autos de la Sociedad «La Perla del Ebro».

Trajes talares Alfonso López y C.ª

Carrera San Jerónimo, 12

Madrid (antes Valladolid)

Casa preferida por sus condiciones.

Vinos de misa, de la casa Corbella.-Tivisa

Esta casa ofrece a los señores sacerdotes que nos quieran honrar con sus pedidos la mayor garantía y absoluta pureza de sus vinos, al cual efecto selecciona las mejores cosechas de los viñedos. Para los pedidos dirigirse al Rto. D. Juan Calderó, de Tortosa. Muestras a disposición de los señores sacerdotes que las pidan.

Blanqueo de Cera y Fábrica de Velas Blandones y hachas DE JUAN B. PENALBA ALBAIDA (VALENCIA) Especialidad en la Cera pura de Abejas para el culto católico: Rizados y Pinzados, trabajo exclusivo de esta casa: Incienso, Lágrima Puro

Amalaria Rey

para adultos (nombre registrado)

PROFILACTICO y CURATIVO de las Tercianas, Cuartanas, Cotidianas y todas las fiebres que tengan fondo de PALUDISMO por erónicas que sean, precisando únicamente para lograr el efecto apetecido, seguir estrictamente las indicaciones del prospecto que acompaña cada caja.



Amalaria Rey

para niños (nombre registrado)

Medicación insustituible para combatir el PALUDISMO INFANTIL En forma de bombones de chocolate puro, garantizado por la casa LLIBRE Y SERRA de BARCELONA. Los niños lo toman como verdadera golosina. Distinguidos Clínicos avaloran su eficacia.

TRATAMIENTO COMPLETO

4 pesetas

De venta: FARMACIAS Dr. Canivell, Calle del Angel J. Gamundi - Ferrerías TORTOSA

Precio 3 pesetas

Taller de Orfebrería y objetos de Iglesia

Cálices, Custodias, Coronas, etc.

JOSÉ VILAPLANA

trabaja para la Catedral y muchas parroquias de la Diócesis de Tortosa. Especialidad en toda clase de dorados al fuego y al galvánico, y plateados de todas clases

Valencia--Calle del Padre Jofré, 8 bajos

Gran fábrica de velas de cera, cirios y bujías esteáricas movida a vapor

M. Arrufat y Albiol.-VILLARREAL

DSPACHO: Calle de la Torre, núm. 3 - Castellón

Elaboración perfecta en cirios de todas clases y colores, pesos y medidas que se desee.

Blandones para funerales y hachas para entierros.

ESPECIALIDAD EN RIZADOS Y PINZADOS

FABRICACIÓN DE TODA CLASE DE BUJÍAS Y CIRIOS ESTEÁRICOS

Gran Hotel Europa Tarragona

Completamente reformado

Todas las habitaciones y comedores con vistas a la Rambla

Propietario: RAMON OLLE

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LINEA DE BUENOS AIRES

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2 y de Montevideo el 3.

LINEA DE NEW-YORK, CUBA MEJICO

Servicio mensual saliendo de Génova el 21, de Barcelona el 25, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz el 27 y de Habana el 30 de cada mes.

LINEA DE CUBA MEJICO

Servicio mensual saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Oijón el 20 y de Coruña el 21, para Habana, y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, para Coruña y Santander.

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, SaM Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanilla, Curaçoa, Puerto Cabello, y La Guayra. Se admite pasaje y carga con trasbordo para Veracruz, Tampico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracaibo, Corbo, Cumaná, Capurpano, Trinidad y puertos del Pacífico.

LINEA DE FILIPINAS

Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena y Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro miércoles, o sea: 7 Enero, 4 Febrero, 3 y 31 Marzo, 28 Abril, 26 Mayo, 23 junio, 21 Julio, 18 Agosto, 15 Septiembre, 13 Octubre, 10 Noviembre, y 8 Diciembre; cuatro martes, o sea: 25 Enero, 22 Febrero, 21 Marzo, 18 Abril, 18 Mayo, 13 junio, 11 Julio, 8 Agosto, 5 Septiembre, 5 Octubre, 2 y 30 Noviembre y 28 Diciembre, para Singapur y demás escalas intermedias que a la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por trasbordo para y de los puertos de la Costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra China y Japón y Australia.

LINEA DE FERNANDO PÓO

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4, de Cádiz el 7, para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de Africa. Regreso de Fernando Poo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.

LINEA BRASIL-PLATA

Servicio mensual saliendo de Bilbao y Santander el 16, de Oijón el 13, de Coruña el 14, de Vigo el 15, de Lisboa el 16 y de Cádiz el 19, para Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el 12 para Montevideo, Santos, Río Janeiro, Canarias, Lisboa, Vigo, Coruña, Oijón, Santander y Bilbao.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y a y pasaje quienes la Compañía da alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en el pasado servicio todos los vapores tienen Telegrafía sin Hilos. También se admite carga y se dan pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. AGENTE EN TORTOSA RAMON VERA OIL